

Cambios en Revista Médica de Chile a partir de 2024

Los inicios de la Revista Médica de Chile se remontan a junio de 1872. Se trata de una de las revistas científicas más antiguas en el mundo, es la más antigua de nuestro país y de la región latinoamericana. Desde su primer número ha sido la publicación oficial de la Sociedad Médica de Santiago, difundiendo el nuevo conocimiento científico y clínico especialmente a la comunidad médica.

Desde los últimos años del siglo XX, y de una forma vertiginosa en estos primeros años del siglo XXI, la difusión del conocimiento ha experimentado cambios muy importantes con un rápido aumento de publicaciones científicas y la facilitación del acceso al conocimiento. Así, hemos visto cómo las revistas del área biomédica han pasado de ser documentos impresos de circulación restringida a nivel local o internacional, a revistas digitales con acceso global. Tal como la mayoría de las publicaciones biomédicas, nuestra revista actualmente se enfrenta al desafío de la globalización y la disponibilidad de diversas fuentes de información para la comunidad de profesionales de la salud.

A partir del año 2023 hemos dedicado parte de nuestros esfuerzos al análisis crítico y la modernización del proceso editorial, apuntando a modernizar la gestión editorial, mejorando la pertinencia y la visibilidad de los escritos publicados. Este proceso se encuentra aún en desarrollo, pero cambios importantes son ya evidentes para autores y lectores de la Revista.

Un primer elemento en este proceso de modernización es la adopción de un nuevo modelo de gestión editorial, incluyendo una puesta al día de nuestra plataforma digital. Estos cambios han permitido acelerar la gestión de los escritos envia-

dos a revisión, mejorando la comunicación entre autores, revisores y el equipo editorial. A partir de enero del presente año, además, hemos adoptado la modalidad de publicación exclusivamente digital. Con estos cambios esperamos acortar a cuatro semanas el tiempo desde el inicio de la revisión de un artículo hasta la primera decisión editorial comunicada a los autores, acelerando su publicación definitiva. La indexación y publicación más rápidos contribuirán a mejorar la visibilidad de nuestros artículos.

Con la idea de mejorar nuestro equipo editorial e incorporar nuevos revisores, iniciaremos una invitación a la participación a quienes estén interesados en colaborar en esta relevante tarea. Además, iniciaremos un programa de formación para quienes deseen adquirir competencias como editores. Este programa de formación tutorial a cargo del equipo editorial actual se enfocará en desarrollar competencias de revisión y gestión editorial, y será certificado por nuestra Revista. Un aspecto desafiante para Revista Médica de Chile es la pertinencia y vigencia de nuestra revista. Con el apoyo de la Sociedad Médica de Santiago/Sociedad Chilena de Medicina Interna, hemos estrechado el contacto con diversas sociedades médicas y de especialidades chilenas, buscando identificar los focos de interés de nuestra comunidad, de manera de ser el vehículo de difusión natural y común en aspectos del quehacer científico y médico de nuestra Sociedad Médica de Santiago y todas sus filiales, representando el amplio espectro de especialidades y subespecialidades de la Medicina Interna.

Una estrategia adicional que permitirá abordar el desafío de la globalización es que, durante el presente año, esperamos implementar la publi-

cación de todos los escritos en idioma español e inglés, lo que no solo mejorará la visibilidad de nuestros artículos, sino que permitirá el acceso a autores y revisores internacionales. Junto con esto, desde enero de 2024 contamos con nuevas directrices para autores/as (<https://www.revistamedicadechile.cl/index.php/rmedica/about/submissions>), que definen de mejor forma tanto el tipo como la estructura de los artículos, adhiriendo a estándares internacionales. Esperamos que estas nuevas directrices faciliten el trabajo de los autores y los revisores, promoviendo una

lectura más comprensiva y útil.

La misión de Revista Médica de Chile continúa siendo la difusión de conocimiento de interés médico y de salud. Mantendremos nuestro énfasis en el conocimiento creado por nuestra comunidad nacional, que tiene pertinencia e impacto especialmente en Chile. Esperamos así contribuir de forma significativa en la mejora de la salud en nuestro país, a través del aporte en la formación y actualización de conocimiento de estudiantes, profesionales de la salud y la comunidad en general.

Dra. Pamela Serón S., Editora Asociada.

Dr. Iván Solís O., Editor Asociado.

Dr. Luis Michea A., Editor Jefe.



Revista Médica de Chile